
月　日 曜日順位 発言方式 備　　　考

１ 射　場　博　義 議員 ３０ 分 初回一括

２ 甲　谷　理　温 議員 ３０ 分 分割質問

３ 吉　松　　　剛 議員 ３０ 分 初回一括

４ 松　岡　伸　一 議員 ３０ 分 分割質問

５ 時　田　洋　輔 議員 ５０ 分 初回一括

６ 真　宅　宣　昭 議員 ４０ 分 初回一括 　

７ 鴻　池　博　之 議員 ３０ 分 初回一括

８ 新　村　秀　雄 議員 ３０ 分 初回一括 　

９ 岩　村　　　誠 議員 ３０ 分 初回一括 　

１０ 五十嵐　仁　美 議員 ４０ 分 初回一括 　

１１ 青　谷　和　彦 議員 ３０ 分 初回一括

１２ 早　野　　　敦 議員 ３０ 分 分割質問 　

１３ 芥　川　貴久爾 議員 ３０ 分 一問一答 　

１４ 林　　　豊　廣 議員 ５０ 分 初回一括

１５ 河　崎　　　運 議員 ４０ 分 初回一括

１６ 志　賀　光　法 議員 ３０ 分 初回一括

１７ 山　下　則　芳 議員 ３０ 分 初回一括

１８ 三　好　保　雄 議員 ３０ 分 初回一括

１９ 浅　田　　　徹 議員 ３０ 分 初回一括

２０ 西　村　享　平 議員 ３０ 分 初回一括

２１ 笠　井　泰　孝 議員 ２０ 分 一問一答

２２ 木　原　大　介 議員 ３０ 分 初回一括

２３ 城　美　　　暁 議員 ３０ 分 一問一答

１２月１１日 水

１２月１２日 木

質　　 問　　 通　　 告　　 書　

（令和６年１２月（第４回）定例会）

氏       　名 発言時間

火１２月１０日



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

宇 部 市 議 会 議 員 射 場 博 義

件 名

１　災害時等における非常食の備蓄と提供体制について

 (3)　環境教育の取組

－１－

 (3)　アレルギー食の備蓄状況と対応

 (1)　本市の取組の方向性

 (1)　介護食の備蓄状況と対応

発言方式：初回一括

 (4)　非常食の備蓄状況と配食体制

 (2)　離乳食、乳幼児用食の備蓄状況と対応

２　カーボンニュートラルと脱炭素の取組について

 (2)　グリーンエネルギーへの対応



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

教 　育 　長

　

宇 部 市 議 会 議 員 甲 谷 理 温

発言方式：分割質問

件 名

１　市所管施設におけるカスタマーハラスメント防止について

 (1)　県内他市の状況

 (2)　実施方法

 (3)　今後の取組

 (1)　現状と取組

 (2)　今後の取組

２　中学生対象の職場体験イベント（みらいＷａｌｋｅｒｓ★ＵＢＥ）につい

　て

　

－２－



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

市　長、教育長

　

 (1)　スマート農業に対する補助金

宇 部 市 議 会 議 員 吉 松 剛

発言方式：初回一括

件 名

１　農業振興について

－３－

　　ア　補助金の内容

　　イ　過去３年間の活用実績

　　ウ　県内他市の状況

 (2)　認定農業者への支援

 (3)　小規模農家への支援

２　遊具の点検状況とその後の対応について

 (1)　学校の固定遊具

 (2)　公園遊具



発言時間：３０分

答弁を求める者

教 　育 　長

　

市　　　　長

　

宇 部 市 議 会 議 員 松 岡 伸 一

発言方式：分割質問

件 名

１　小中学校のキャリア教育における外部講師の活用について

 (1)　現状

 (2)　今後の取組

－４－

２　防犯カメラ、防犯灯の補助制度の拡充について

 (1)　現状

 (2)　機器の抑止力

 (3)　今後の取組



発言時間：５０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

〃

　

宇 部 市 議 会 議 員 時 田 洋 輔

発言方式：初回一括

件 名

１　予算編成について

２　障害者の災害時避難支援について

 (1)　未来プロジェクト事業

 (2)　大幅な財源不足の見込みによる、これまでにない厳しい状況

 (3)　次代へ先送りしない課題

 (4)　３年サンセットの効果

 (5)　物価高騰への対応

３　市民からの通報の取扱いについて

 (1)　基本的な考え方及び施策

 (2)　専門部署の設置

　

－５－



発言時間：４０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

〃

教 　育 　長

　

宇 部 市 議 会 議 員 真 宅 宣 昭

発言方式：初回一括

件 名

１　宇部市所管施設におけるエネルギーの脱炭素化への取組について

 (1)　クリーンエネルギー、再生可能エネルギー利用への取組

 (2)　エネルギー消費の効率化、ＣＯ２発生削減の取組

 (3)　今後の取組

２　宇部市における風力発電の検討について

３　ファミリー・サポート・センター事業について

 (1)　事業の内容

 (2)　活用状況

 (3)　今後の取組

　

－６－

４　旧宇部市立図書館の現状と今後の方針について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

〃

 (1)　現状の取組

宇 部 市 議 会 議 員 鴻 池 博 之

発言方式：初回一括

件 名

１　独り暮らしの高齢者支援について

 (2)　終活支援事業

２　帯状疱疹ワクチン接種費用助成制度の現状について

　

－７－



発言時間：３０分

答弁を求める者

選挙管理委員会

委員長

市　　　　長

宇 部 市 議 会 議 員 新 村 秀 雄

発言方式：初回一括

件 名

１　宇部市の投票率の向上に向けた取組について

 (1)　新たな取組

 (2)　取組の効果

 (3)　投票率向上に向けた課題

２　宇部市の自転車保険加入状況について

 (1)　自転車事故の状況

 (2)　保険加入の状況

 (3)　今後の取組

　

－８－



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

　

〃

　

宇 部 市 議 会 議 員 岩 村 誠

発言方式：初回一括

件 名

１　防犯について

 (1)　現状認識

　　ア　うそ電話詐欺

　　イ　ＳＮＳを利用した犯罪

　　ウ　いわゆる「闇バイト」による強盗

 (2)　今後の取組

２　山口宇部空港と仁川国際空港との定期便就航について

 (1)　現状認識

 (2)　今後の取組

　

－９－



発言時間：４０分

答弁を求める者

市　　　　長

教 　育 　長

〃

　

－１０－

３　学校給食費の無償化について

２　不登校児童生徒への対応について

 (1)　不登校の現状

 (2)　不登校支援の取組

 (1)　短縮する理由と経緯

 (2)　短縮できると判断した根拠

 (3)　市民の理解を得る手だて

宇 部 市 議 会 議 員 五 十 嵐 仁 美

発言方式：初回一括

件 名

１　市役所等の開庁時間短縮について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

教 　育 　長

　

　

　

－１１－

 (1)　現状と課題

 (2)　今後の取組

２　プログラミング教育について

 (1)　現状と結果

 (2)　今後の取組

宇 部 市 議 会 議 員 青 谷 和 彦

発言方式：初回一括

件 名

１　令和６年度宇部市民意識調査について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

〃

　

－１２－

２　彫刻教育の目的と実施内容について

宇 部 市 議 会 議 員 早 野 敦

発言方式：分割質問

件 名

１　にぎわい宇部の実績と今後の役割と課題について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

－１３－

２　審議会等の見直しについて

宇 部 市 議 会 議 員 芥 川 貴 久 爾

発言方式：一問一答

件 名

１　孤独・孤立対策の推進について



発言時間：５０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

〃

農業委員会会長

　

　

－１４－

４　太陽光発電施設設置に対する農業委員会の対応について

 (1)　太陽光発電施設設置に伴う過去５年間の農地転用許可件数

 (2)　太陽光発電施設によるトラブルへの農業委員会の対応

３　ごみ焼却場の運営について

 (1)　可燃ごみの搬入量の推移

 (2)　ごみ焼却場の処理能力と稼働状況

 (3)　ごみ処理施設の広域化・集約化

２　災害時の物資の支援体制及び避難所のトイレ対策について

 (1)　民間企業との物資の供給に関する協定の締結状況

 (2)　支援物資の受入れ及び配送方法

 (3)　避難所でのトイレ対策

 (1)　農業研修交流施設「万農塾」の実績と就農後のフォローアップ

 (2)　強くて稼げる農産物への転換

宇 部 市 議 会 議 員 林 豊 廣

発言方式：初回一括

件 名

１　稼げる農業への転換について



発言時間：４０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

　

　

－１５－

 (1)　現状と課題

 (2)　今後の取組

２　緑と花と彫刻のまちの都市緑化について

 (1)　介護保険サービスの利用状況

 (2)　高齢者向け入所施設の状況

 (3)　介護人材確保の状況

 (4)　介護ＤＸの推進への支援

 (5)　介護報酬改定の現状と今後の対応

宇 部 市 議 会 議 員 河 崎 運

発言方式：初回一括

件 名

１　市内における介護保険サービス事業所の現状について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

－１６－

 (3)　使用料等の受益者負担の適正化への対応

　　ア　使用料等のこれまでの見直しの状況

　　イ　使用料等の受益者負担の適正化を図る見直し

 (1)　扶助費の伸びと財源不足の状況

　　ア　扶助費の推移と令和７年度の見込み

　　イ　財源不足の具体的な額

 (2)　ＤＸの推進の状況と組織及び人員体制の再構築への対応

　　ア　ＤＸの推進状況と令和７年度の具体的な対応

　　イ　組織及び人員体制の再構築の目的と具体的な内容

宇 部 市 議 会 議 員 志 賀 光 法

発言方式：初回一括

件 名

　令和７年度予算編成方針について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

〃

　

　

－１７－

 (1)　生活保護受給基準

 (2)　生活保護の種類

 (3)　生活保護の不正受給の現状

３　生活保護について

２　随意契約について

 (1)　随意契約にしなければならない理由

 (2)　随意契約の種類

 (3)　随意契約のメリット・デメリット

 (1)　施設使用料の基準

 (2)　営利団体及び非営利団体の判断基準

 (3)　施設使用料見直しの有無

宇 部 市 議 会 議 員 山 下 則 芳

発言方式：初回一括

件 名

１　ふれあいセンターの貸室について



発言時間：３０分

答弁を求める者

選挙管理委員会

委員長

市　　　　長

　

－１８－

 (1)　１０月からの新型コロナワクチン定期接種の状況

 (2)　これまでの新型コロナワクチン後遺症・体調不良の状況と支援

２　新型コロナワクチン接種について

 (1)　配布方法

 (2)　課題

宇 部 市 議 会 議 員 三 好 保 雄

発言方式：初回一括

件 名

１　選挙公報について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

〃

　

　

－１９－

２　宇部西高等学校の跡地利用について

 (1)　現状

 (2)　今後の取組

宇 部 市 議 会 議 員 浅 田 徹

発言方式：初回一括

件 名

１　学童保育の環境整備について



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

　

〃

宇 部 市 議 会 議 員 西 村 享 平

発言方式：初回一括

件 名

１　宇部市内での医療福祉従事者のうち看護職員の人材確保について

 (1)　現状把握と課題

 (2)　今後の人材確保に向けた取組

 

２　新型コロナワクチン接種後の体調不良に対する相談対応について

 (1)　相談方法

 (2)　相談先の周知

　

－２０－



発言時間：２０分

答弁を求める者

市　　　　長

宇 部 市 議 会 議 員 笠 井 泰 孝

発言方式：一問一答

件 名

　漁業の現状と今後の取組について

 (1)　漁業従事者の推移

 (2)　漁獲量増加に向けた取組

 (3)　漁業者の所得向上に向けた取組

　

－２１－



発言時間：３０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

〃

宇 部 市 議 会 議 員 木 原 大 介

発言方式：初回一括

件 名

１　宇部市石炭記念館について

 (1)　現状と課題

 (2)　宇部市石炭記念館のパーパス（役割や存在意義）

２　ときわ動物園の体験学習館の活用について

 (1)　現状と課題

 (2)　今後の方針

３　宇部市プロポーザル実施ガイドラインについて

　

－２２－

 (1)　ガイドラインの公開

 (2)　市内企業の保護



発言時間：３０分

答弁を求める者

教 　育 　長

市　　　　長

宇 部 市 議 会 議 員 城 美 暁

発言方式：一問一答

件 名

１　小学校の家庭訪問について

 (1)　課題

 (2)　今後の対応

２　部活動の地域移行について

 (1)　移行時における手続きの流れ

 (2)　移行の支援体制（各関係部署の役割と権限）

 (3)  地域クラブではないクラブチーム増加の要因

　

－２３－


